PRESIDENTE ESPERA ACUERDO DE LIBRE COMERCIO CON LA UNION EUROPEA A MEDIADOS DEL PRÓXIMO AÑO

La intensa agenda del Mandatario durante el segundo día de su visita oficial en París, finalizó esta noche con una reunión con el Primer Ministro francés, Lionel Jospin. Luego del encuentro el Presidente Lagos expresó que es posible alcanzar un acuerdo de libre comercio con Europa y Estados Unidos, sin perjuicio del Mercosur. Luego de una reunión de más de dos horas con el Primer Ministro francés, Lionel Jospin, realizada en el Hotel Matignon de París el Presidente de la República, Ricardo Lagos, señaló que es posible alcanzar un acuerdo de libre comercio con la Unión Europea a mediados del próximo año.

"Estamos satisfechos de la recepción que tuvimos, de la comprensión para los planteamientos de Chile y la necesidad de apurar el nivel de negociación con la Unión Europea", afirmó el Primer Mandatario chileno junto con expresar que, durante el encuentro con el Primer Ministro francés se evaluaron las relaciones bilaterales, tanto con el país galo como con la Unión Europea.

Asimismo, el Presidente Lagos informó que mañana —en su último día de la visita de Estado a Francia-, se reunirá con el ministro de Educación y el Canciller de ese país para analizar numerosos acuerdos existentes en diversas áreas de cooperación.

"Explicamos lo que habían sido nuestras conversaciones con el Presidente Bush y por qué pensábamos que era importante poder avanzar rápidamente también con Europa. Tengo la impresión, desde el punto de vista de Francia, que si hay un avance en las comisiones técnicas, como lo ha habido, debiéramos ser capaces de seguir pensando que la fecha de mediados del año próximo es posible de alcanzar. Por lo tanto, quisiéramos seguir trabajando con los grupos técnicos en esa dirección", dijo.

Sobre el mismo tema añadió que "si avanzamos hacia un acuerdo de libre comercio con Europa y otro con Estados Unidos, tenemos una posibilidad mucho mayor de introducir un impacto real en la economía de Chile". Indicó, asimismo, que se continuará negociando con la Comunidad Europea "sin perjuicio de que ésta lo siga haciendo con Mercosur".

En este ámbito aclaró que el hecho de que la Unión Europea siga negociando en forma separada con Chile y, paralelamente, con los países miembros de Mercosur, "significa fundamentalmente que se entendió que no es conveniente la negociación a lo que pueden ser los avances de la Organización Mundial de Comercio. Es un tema bastante técnico, pero importante desde el punto de vista de Chile. A lo mejor es más fácil avanzar respecto de ciertos temas en un acuerdo de libre comercio con Chile que en un acuerdo con otros países, por la naturaleza de nuestras exportaciones", añadiendo que en el caso de nuestro país se puede avanzar respecto de "lo que tenemos en materia de servicios y de propiedad intelectual", precisó.

Mañana el Presidente Ricardo Lagos culminará su visita a ese país europeo reuniéndose con el jefe de Estado galo Jacques Chirac, para luego partir rumbo a Quebec, donde asistirá a la Cumbre de Las Américas.